

銀杏

城南小学校 令和4年 12月

地域の方から学ぶ体験

4年生が森国地区の方と一緒にホタルの幼虫の放流に取り組みました。きれいに光って飛び回る成虫のイメージとは全然違う幼虫の姿に驚きつつ、餌のカワニナの中に頭を突っ込み食べる姿や脱皮して間がない白い幼虫の姿などを観察することができました。

「みんなが放流した幼虫が大きくなって飛び回るのをまた見にきてくださいね。」という言葉を地域の方からいただいた4年生。ホタルが飛びかう風景が見られるのが今から楽しみです。



全国的に見てホタルの生息地はどんどん減っているのが現状です。大人になって山口県に引っ越 すまでホタルを一匹も見たことがなかった私としては城南小学校の子どもたちには校区にホタルが

見られる地区があることを自慢の一つにしてほしいと思っています。

お世話をしてくださっている方にお話を聞くと卵からかえった小さな幼虫を放流できるまでの大きさに育てるのが実は大変ご苦労がいるそうで、子どもたちにはそんなことも知っておいてほしいと思います。

SDGs (持続可能な開発目標) には 17 の目標があります。 今回のホタルの幼虫を育て放流してホタルを守る活動はそ の内の「15 陸の豊かさも守ろう」という環境保全の目標に 当てはまります。末永く城南小学校の校区にホタルが生息



できるように環境に配慮して生活できる人に城南小の子どもたちを育てていかなければと強く感じました。

地域の方から子どもたちがいろんなことを学べる機会をいただきありがとうございます。

12月の行事

1日(木)校納金引落日

三世代交流どんど焼き集会実行委員会

5日(月)ALT来校

6日(火)児童集会(1年)

7日(水)クラブ活動

9日(金)全校5校時授業

12日(月) ALT 来校

13日(火)薬物ゼッタイダメ教室(6年) SC 来校

14日(水) **140日** ベルマーク収集日

こころ教室 20日(火)一斉下校 地区児童会 学期末懇談会

ベルマーク集計作業

2 1日(水)懇談会予備日

23日(金)終業式 一斉下校

26日(月)学習チェック再テスト

28日(水)学校閉庁日

1 月の主な行事(予定)

5日(木)校納金引落日

10日(火)始業式

どんど焼き準備

11日(水)三世代交流ふれあいどんど焼き

12日(木)委員会活動

13日(金) 140日 ベルマーク収集日

16日(月) ALT 来校

18日(水)クラブ活動

20日(木)SC来校

23日(月) ALT 来校

24日(火)児童集会(6年)

25日(水)読み聞かせ(昼・低学年)

こころ教室

26日(木)参観日

学校保健安全委員会(情報ŧラル)

27日(金)避難訓練

30日(月)ALT来校

ペップトーク講演会

人権教育参観日の授業後、体育館にてペップトーク講演会を 開催いたしました。

講師には日本ペップトーク普及協会の末永成一氏をお招きして「言葉が変われば未来が変わる」と題してお話しいただきました。

ペップトークについては馴染みのない方もいらっしゃったか もしれませんが元々はアメリカのスポーツチームの指導者が試

合前に選手に行う短いスピーチのことで、選手のやる気や勇気を湧き起こさせる言葉がけの方法を 日常生活に生かそうという取組です。

講演会ではペップトークの基本的な考え方や具体的な方法を教えていただきました。特に印象深かったのは否定語を使わないということ。学校の廊下に貼ってあるポスターで「走らない」という言葉を使いがちだが、その言葉を見た人は逆に走る様子を思い浮かべてしまい走ってしまうとのこ

とで代わりに「歩きましょう」という言葉を使ってくださいと 話されたことです。

私たち大人はついついこの否定語を使って子どもたちに注意をしてしまうことがありますが、末永先生のお話を伺い、気を付けたいなと思いました。

また、セルフペップトークといって自分自身にも励ましの言葉をかけようというお話もあり、実際に子どもたちは一人一人 それぞれ自分への励ましの言葉をカードに書いて講演会に臨み、みんなの前で発表することができました。



ペップトークについて詳しくお知りになりたい方は日本ペップトーク普及協会のホームページを ご覧いただいたり、YouTube で「ペップトーク」と検索いただいたりすると情報が見られます。積 極的にペップトークを活用いただき子どもたちの自主的な意欲を皆さんと一緒に引き出していきた いと思います。よろしくお願いいたします。

11月の子どもたちの様子



11/11(金)全校遠足で城南ウォークラリーを行いました。



11/21(月)2年生が城南公民館の見学に行きました。



11/14(月)「14の日」に地域の方や保護者の方と子どもたちが一緒に体を動かして遊びました。

一生懸命走る5・6年生の写真を掲載しました。

11/25(金)持久走大会が行われました。どの学年も全力で走り切りました。